

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

| | |
|---------------------------|--------|
| España. | 1 25 |
| Extranjero (Unión Postal) | 2 50 |
| Número suelto. | 5 cts. |
| Id. atrasado. | 10 » |

SEGUNDA EDICIÓN

TELEGRAMAS

El atentado contra el Rey.—Detención de un amigo del agresor.—La Reina llora.—Vigilando al agresor.—“Si me matais no sabreis nada”.—Sancho en el taller.—Espías anarquistas vigilando á Sancho.—Declarando á favor de Pack.

Madrid 13 á las 24
Hablando con el Sr. Alba.—No habrá tribunal apeal.—La dimisión del Alcalde de Barcelona.
A las ocho de la noche nos reunió en su despacho el ministro de la Gobernación.
El Sr. Alba nos repitió que no había tenido la reunión de ministros el carácter de consejo y que la dicha reunión no se había adoptado ningún acuerdo.
Nos dijo también que no funcionaría tribunal especial, pues concierne el sumario al juzgado de guardia.
Dijo que había interrogado severamente á los detenidos cuando se hallaban en la calle de Altalá.
Recomendó el Sr. Alba á las autoridades que hicieran esfuerzos para que el público no causara daño á los detenidos.
Manifestaron que es difícil facilitar informes, porque está actuando el juzgado.
Se lamenta de la campaña alarmista que se ha venido haciendo estos días, animando la comisión de atentados y quien sabe! añadió si esas noticias han contribuido á inducir á realizar el atentado.
El Sr. Alba comunicó á los Gobernadores la noticia del atentado.
El ministro de Estado le comunicó á los Embajadores de España y Extranjeros y demás representantes.
Nos añadió que el Gobierno ha admitido la dimisión al Alcalde de Barcelona Sr. Sostres.
Se ha comunicado la noticia de la modo oficial á Barcelona.
El Coronel Berenguer á Palacio
El coronel jefe en las fuerzas regulares Sr. Berenguer inmediatamente ocurrió el atentado marchó á Palacio firmando el primero en el album.
A las tres de la tarde llegaron las fuerzas regulares al campamento sirviéndoles un rancho extraordinario obsequiándoles además con un té y azúcar.
Obsequio á la oficialidad de las fuerzas indígenas.—Pidiendo una audiencia con el Rey.
Esta tarde la oficialidad del arma de Caballería ha obsequiado con un Champagne de honor en el Hotel Rif á la oficialidad de las fuerzas indígenas.
Entre los concurrentes se acordó pedir una audiencia á S. M. el Rey para felicitarle por haber salido ileso del atentado.
S. M. el Rey le contestó que cada lo avanzado de la hora la aplazaba para mañana que recibiría á dos en cada empleo.
Detención de un amigo de Sancho.—Detalles
A las tres de la tarde fue detenido un amigo de Sancho llamado Mauro Bajatierra, domiciliado en la calle de Torrijos n.º 16.
Al ser detenido se hallaba leyendo *El Socialista*.
Las paredes de la estancia de Mauro estaban adornadas con alegorías anarquistas, retratos de Ferrer, Morral y otros.
También había retratos de Pi y Suñer y de Romanones, Weyler y Pi y Margall.
Se manifestaba tranquilo y sonriente.
Tiene regular estatura y es de compleción recia y su aspecto es de persona acomodada.
Viste con cierta elegancia, pues al ser detenido, salió con un abrigo en el brazo cubriendo su cabeza con una gorra inglesa.
Por la noche trabajaba de pa-

no se trataba con nadie de la vecindad, habiendo estado preso varias veces por diferentes causas.
Una vez al intentar detenerlo se escapó por una ventana [que comunicaba con una habitación vecina saliendo al patio de una casa contigua fugándose.
Al detenerle se hallaban en su domicilio dos paletos llegados de Aunquera los que fueron también detenidos lo mismo que la esposa de Mauro.
Hablando con el ministro de Estado.—El agresor estaba fijado por la policía.—Elogios á nuestro ejército
A las siete de la tarde el ministro de Estado salió del ministerio de la Gobernación.
Dijo que se marchaba al ministerio de Estado donde le llamaban asuntos de su departamento.
Manifestó que la reunión tenía por los ministros no tenía carácter de consejo, sino de pura conversación y cambio de impresiones acerca de todo lo ocurrido en el día de hoy.
Nos confirmó el Sr. Navarro Reverter que había hablado con el agresor, á raíz de haberlo detenido.
Nos añadió que Sancho Ayala estaba fichado por la policía como anarquista.
El Sr. Navarro Reverter nos añadió que el Rey había demostrado una serenidad y un valor portentosos, en medio del desagradable incidente, del que gracias á la Providencia ha salido ileso el Monarca.
Nos refirió el Ministro de Estado que durante el desfile de las tropas, en la tribuna regia los embajadores de Alemania, y Francia y también representantes de otras potencias se mostraban admirados de la marcialidad de nuestras tropas y de la uniformidad de la instrucción (tanto de los cadetes, como á las tropas veteranas y de los reclutas.
También se mostraban admirados de los buenos resultados de los principios del ejército indígena.
Los ministros felicitando al Rey.—Reunión
Casi todos los ministros estuvieron á Palacio felicitando al Monarca.
El Sr. Conde de Romanones marchó al ministerio de la Gobernación donde acudieron los ministros celebrando una reunión á la que asistía el Sr. Inspector general de Policía señor Mendez Alanís.
Tres extranjeros pidiendo la libertad de Pack
Mientras los ministros estaban reunidos en Gobernación llegaron tres extranjeros bien portados, acompañados de dos policías.
Los recibió el Sr. Mendez Alanís diciendo que deseaban declarar á favor de Pack.
El Sr. Mendez Alanís les dijo que nada podía decir pues estaba actuando el Juzgado, aconsejándoles que fueran de allí.
Declaraciones del Sr. Luque.—Serenidad del Rey
Al regresar el Sr. Luque de Palacio realizaba la serenidad y el valor de S. M. el Rey.
Después de relatar el suceso dijo que no es cierto que S. M. el Rey se apeara del caballo.
Después de la detención [momentánea á causa del revuelo que se produjo en el público el Rey con todos los reunidos continuó la marcha como si nada anormal hubiese ocurrido.

Ha añadido que el agregado ruso que iba con la escolta del Rey quiso lanzarse sobre el agresor y darle un sablazo pero le contuvieron los otros felicitándole todos por su actitud.
Los Reyes de pasc.—“Te-Deum.”
A las cinco de la tarde los Reyes fueron en automóvil á la Casa de Campo.
El público ha permanecido toda la tarde estacionado frente al Palacio aclamándole.
Es casi seguro [que mañana á las doce se cantará un Te-Deum con carácter oficial por haber salido el Rey ileso.
Asistirá la Familia Real.
Más detalles.—Manifestaciones del Rey
Después de referir S. M. el Rey el atentado á sus acompañantes exclamó: “Señores ya es hora de almorzar.” [y marchó al comedor como de costumbre.
Don Alfonso no aceptó la idea de ir á los toros diciendo que estaba de luto y no quería que se creyese que trataba de exhibirse.
Cura del caballo herido
Al caballo *Alarin* que montaba el Monarca le han dado tres puntos de sutura.
Noticias del tercer detenido
El tercer detenido es el Conserje del “Salón Regio.”
Fue detenido en la calle de Alcalá cerca de la Plaza del Sol, que profería gritos.
Le oyó Mendez Alanís y le dió un cachete mandándole detener.
Madrid 14 á las 130
El francés se hiera en la boca
El francés detenido, al ser conducido al Juzgado se prestó á saludar á un amigo en la calle de las Infantas y trató de salir por la ventanilla del coche, hiriéndose en la boca por haber dado un golpe en la ventanilla.
Lo sujetaron los agentes de Policía que le acompañaban.
Declaración del Maestro del agresor
El Juzgado ha tomado declaración al dueño de la carpintería en donde trabajaba el agresor diciendo que hace un mes solicitó á la Casa del pueblo un operario y se le presentel agresor.
Sancho, el agresor era buen chico y un buen oficial poco comunicativo.
Pocos días después empezó á faltar al trabajo. El domingo trabajó todo el día. El miércoles no acudió al trabajo presentándose el sábado á cobrar el jornal de los días que trabajó.
Terminó su declaración dicho Maestro diciendo que el agresor le pidió tres duros prestados y que el no se lo dió.
Sancho se reveló anarquista entre sus compañeros.—Se le vigilaba
El cuñado del Maestro del taller en donde trabajaba el agresor del Rey ha declarado que se reveló anarquista entre sus compañeros que trabajaban en dicho taller.
Ambos cuñados observaron que la Policía iba con frecuencia á preguntar por Sancho pero este lo justificó diciendo que quizá lo buscaran.
Dijeron también que se marchó á París sin pagar á la patrona.
También dijeron que varios sujetos fueron á preguntar á menu-do por Sancho presumiendo que serían espías de anarquistas encargados de vigilarlos.
Añadieron dichos cuñados que reconocerían á dichos sujetos si los vieran.

La amante en libertad
La amante de Sancho que fue detenida en el domicilio de este calle de Pardiñas ha declarado que le conocía hace ocho días.
Dicha amante ha sido puesta en libertad.
Declaración de un compañero de hospedaje de Pak
Comparció espontáneamente el médico don Ricardo Pérez, discípulo y compañero de pupillaje del profesor Pak desvirtuando las sospechas de complicidad, pues estuvieron ambos tomando cerveza en “Elipa” hasta que llegó la comitiva regia y se comió el atentado.
Como Pak es hombre nervioso y quiso saber lo que pasaba, acudió con tal vehemencia que se hizo sospechoso.
Añadió dicho médico que Pak es hombre de ideas templadas sorprendiéndole que tenga intervención en el suceso.
El agresor en el calabozo es vigilado
En el calabozo que ocupa Sancho hay dos guardias que le vigilan constantemente.
El agresor del Rey permanece tranquilo, con la mirada vaga, mostrando deseos de que le dejen en paz para comer y descansar.
El agresor decía: “no matarme porque luego no sabreis nada.”
Los que en los primeros momentos rodearon al agresor del Rey descargando sobre el sendos bastonazos dicen que le oyeron decir: “no matarme porque entonces no sabreis nada.”
Cuando se enteró la Reina lloró.—Cuando lo supo la Reina madre
La Reina Victoria cuando se enteró de la agresión de que había sido objeto su augusto esposo rompió á llorar copiosamente.
El Rey no perdió su serenidad consolado á su esposa.
La Reina Cristina se enteró de lo sucedido al regreso de paseo con sus nietos, pues no asistió á la jura de la bandera.
Hojas manchadas de sangre
El Policía Cembreno [dice que se le encontraron al agresor del Rey numerosas hojas manchadas de sangre.
Lo que dice el Director de Seguridad
El Director general de Seguridad ha dicho que el atentado en nada se relacionaba con la vigilancia de dos anarquistas de que se habló días pasados.
NOTICIAS SUELTAS
Madrid 13 á las 17
Crucero alemán á Malta
Telegrafían de Cádiz que procedente de Kiel llegó á aquel puerto el crucero alemán *Dresden* que se aprovisionará de carbón, marchando á Malta y al Mar Adriático para tomar parte en el bloqueo de Montenegro y Oropesa.
Excursión del globo “Neptuno”
El globo *Neptuno* salió del parque aerostático de Guadaluja tripulado por el Teniente Arenas con los Capitanes, Balcera, Torrija y los Tenientes Gil y Sala.
El globo tomó tierra en las cercanías del pueblo de Lagartera (Toledo).
A las cinco y media de la tarde de hoy el globo continuó el viaje.
El pueblo tributó un entusiasta recibimiento á los aeronautas.
El día de la tuberculosis
Continúan los preparativos para la realización de la fiesta ti-

tulada “El día de la tuberculosis.”
Se organizan varios festejos para allegar recursos pues el objeto principal es la fundación de sanatorios.
Una comisión de la Liga antituberculosa solicitará de la familia real su cooperación á dichos festejos.
Comisión agradecida
La Comisión de internacionalización de Tángier se ha mostrado agradecida de las atenciones que le ha dispensado el Monarca y el Gobierno español y también el pueblo de Madrid.
El Rey en la Casa de Campo
El Rey pasa la tarde en la Casa de Campo jugando al Polo.
La Reina doña Victoria pasea por la Casa de Campo.
Un banquete
El señor García Prieto, como socio de honor de la Cámara de Comercio española en París ha banqueteado á los miembros de ésta que se encuentran en Madrid.
El señor García Prieto les acompañará mañana á la Estación de Atocha para recibir á la Comisión francesa procedente de Lisboa.
También la recibirá la Cámara de Comercio y el Círculo Mercantil.
Dicha comisión francesa la preside M. Mascurang.
Este ocupará mañana la tribuna especial en el acto de la jura de la bandera.
Por la noche la Cámara de Comercio y Círculo Mercantil le obsequiará con un champagne de honor.
El lunes harán una excursión á Toledo; y por la noche se dará una función de gala en el teatro Apolo y el martes se celebrará un banquete en la presidencia.
La salud del Papa
Las noticias recibidas de Roma son satisfactorias respecto á la salud del Papa habiendo desaparecido todo peligro.
Revista de marinos
En el ministerio de Marina se ha verificado la revista de la columna de desembarco del acorazado “Carlos V.”
Presenciaron la revista todos los jefes y oficiales del departamento.
El ministro de Marina señor Jimeno elogió grandemente á las fuerzas.
MENCHETA
LA GUERRA EN LOS BALKANES
Barcelona 13 á las 29
Grecia no permitirá la ocupación de Constantinopla.
Berlín.—El periódico “Frankfurter Zeitung” dice que Grecia en modo alguno consentirá que los búlgaros ocupen la ciudad de Constantinopla.
Manifiesto del Comité albanés
Milan.—El comité albanés se ha declarado constituido.
Publica un manifiesto que forman los delegados de todas las provincias de Albania expresando que su objetivo es la independencia.
Gestiones para la paz
Londres.—Caki-Bey ha recibido de su gobierno el encargo de entablar con el delegado bulgaro gestiones encaminadas á la estipulación de la paz.
Cañonero
Atenas.—Un cañonero griego ha cañoneado la plaza de Diamit situada en las costas de África.

Lo que quiere el partido militar búlgaro.
Londres.—Segun el periódico “Daily Mail” el partido militar bulgaro hará resuelta oposición á que se estipule la paz, antes de forzar la línea de defensa de Tchataldja.
La conferencia sobre el aspecto financiero de la cuestión balcánica.
Londres.—En la próxima conferencia que se reunirá en París para resolver el aspecto financiero de la cuestión balcánica, representará á Inglaterra Carnegie, Primer secretario de la Embajada y Harvey Consejero del gobierno de Egipto.
NOTICIAS DEL EXTRANJERO
Barcelona 13 á las 23
Traslado de la madre de Poincaré.—Manifestaciones de simpatía.—Ministros á los funerales
París.—Esta mañana ha salido hacia Bain le Due el tren conduciendo el cadáver de la madre del Presidente de la República M. Poincaré para ser enterrado en su población natal.
En el mismo tren iba el Presidente quien en todas las estaciones del tránsito ha recibido manifestaciones de simpatía.
Al anochecer han salido los ministros Barthou y Klotz para asistir á los funerales de la madre de M. Poincaré.
La salud de S. S. el Papa
Roma.—En un boletín facilitado se manifiesta que S. S. el Papa Pío X pasó la noche sin fiebre si bien persisten los síntomas de bronquitis.
Los demás órganos funcionan bien y el estado general es satisfactorio.
Ha llamado por este motivo la atención el que hayan sido enviados á buscar los dos hermanos del Pontífice.
Telegrama de pésame de Romanones
París.—El Presidente de la república M. Poincaré con motivo del fallecimiento de su madre, ha recibido un telegrama de pésame del Presidente del Consejo de Ministros de España, señor Conde de Romanones.
Aniversario de Gambeta.—Discursos
París.—En Ville-Array, con motivo del aniversario de la muerte de Gambeta se han pronunciado varios discursos.
M. Etienne expuso que el esfuerzo militar realizado por Francia asegura la paz.
M. Pichón dijo que Francia, con su política conciliadora, leal y fiel á las alianzas contempla un porvenir de serenidad.
Un oficial y dieciséis soldados italianos ahogados
Roma.—Al desembarcar en Kalnetta tropas procedentes de Trípoli, volcó una barcaza, ahogándose un oficial y dieciséis soldados.
NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 13 á las 22
Animación en la Alcaldía.—Cambiando impresiones.—Extrañeza
A pesar de que los domingos suele estar desierta la alcaldía, hoy ha acudido á su despacho el alcalde accidental Sr. Mir y muchos concejales para cambiar impresiones acerca de lo ocurrido en Madrid á la Comisión de aguas al avistarse con el Ministro Sr. Alba.
Los comisionados se extrañan que éste niegue ahora haber proferido las palabras motivo del revuelo existente, siendo así que to-

dos las oyeron hasta el punto de que el Sr. Abadal protestó de ellas.
La Comisión de aguas.—Nota oficiosa
Se ha facilitado una nota oficiosa que dice que reunida la Comisión de aguas ha acordado aplazar toda resolución hasta que regresen de Madrid el alcalde señor Sostres y los señores Lladó y Sedó á quienes tributa aplausos por su resolución de regresar dejando los asuntos particulares que les retenían en la Corte.
Asamblea de los dependientes de comercio
Se han celebrado sin incidentes las sesiones de la Asamblea de los dependientes de Comercio.
Se discutieron el descanso dominical y se tomaron acuerdos de reformar la ley en el sentido de que dicho descanso sea integral.
También se abogó por la implantación del trabajo intensivo.
BUXAREU.
Espectáculos
Teatro Principal
Función de cine con notable y escogido programa de 7 á 10 y media noche.
Entrada el Paraiso 0'10 ptas.
Teatro Lírico
Compañía de óperas y zarzuela de Antonio Merello y Luis Ballester.
Función para hoy á las seis y media.—El Cuarteto Pens.
Entrada general 0'10 ptas.
A las ocho y media.—El señor Joaquín y Las Cadenas de la Reina.
Entrada general 0'34 ptas.
Teatro Balear
Escogido y variado programa de cine todos los días y las comedias La Sevillita, la bailarina Conquistado y el Trío Iris.
Entrada general 0'20 ptas.
Teatro La Protectora
Todos los días función de cinematografía con variado y escogido programa.
Entrada general 0'10 ptas.
Sociedades y Corporaciones
Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca
Línea de Palma á Santañy
Publicadas las Bases acordadas por la Compañía para la emisión de Obligaciones al portador, cuyo producto ha de destinarse exclusivamente á la construcción y establecimiento del Ferr.-Carril electrificado de Palma á Santañy, se anuncia que la suscripción pública á dichas Obligaciones quedará abierta todos los días laborales á contar desde el día 5 de Abril hasta el día 5 de Mayo próximo, de 9 á 12, en Palma en las Oficinas de la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca y en las de la Sociedad Crédito Balear que es su Cajero.
En el acto de la suscripción se hará efectivo el primer pago de 100 pesetas por cada Obligación suscrita, según expresa la Base 3ª y los suscriptores recibirán los resguardos provisionales que expresa la Base 4ª.
También se admitirán encargos de suscripción en las sucursales que el Crédito Balear tiene establecidas en Manacor, Inca, Sóller, Felanitx y Llucmajor durante los días y horas expresados. Los Administradores de estas sucursales se harán cargo del Boletín de suscripción suscrito por el suscriptor, cobrando del mismo las 100 pesetas por Obligación suscrita, como expresa la Base 3ª y se librará un recibo interino que será copiado por el resguardos provisionales de que habla la Base 4ª.
P. lms 27 de Marzo de 1913.—El Director general de la Compañía, Guillermo Moragues.
Exclusivo depósito de los magníficos pianos
BERNSTEIN WOLF
Castell y Argelés (Sucesores Banquet)
Santo Domingo, 6
Farmacia y Droguería de José Miró
Para la elaboración de los vinos Metabólico de potasa, ácido tartárico, sulfato amónico, tanino el alcohol, etc.
Colón 22, y Percejal 2, á G. Palma de Mallorca
CURACION DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Espectoraes y calmantes de la TOS.
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Abierta toda la noche
Colón, 25 y Percejal, 2.—Palma de Mallorca
Peio ó vello
Se extrae de una manra recidiv, sin molestia ni señal para el cutis, por los procedimientos más modernos en el INSTITUTO DEL RADIO.
PELAJES, 102, 1.º—PALMA
Tipo-lit. de Amargual y Muntaner

